

# EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVIII

**Suscripciones.**  
En Granada, un mes 0,50 pesetas.  
En el resto de la Península, tres meses 1,50 pesetas.  
En el extranjero, seis meses 3,00 pesetas.  
(La suscripción de fuera se paga por adelantado.)  
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

**PERIÓDICO INDEPENDIENTE.**  
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

**Inserciones.**  
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana...  
Esquelas mortuorias.—Sencillo en 2.ª plana...  
Comunicaciones.—De 2 a 100 pta. línea, a juicio del Director.  
(Para más detalles, véase la tarifa.)  
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.883

Sábado 5 de Mayo de 1906

Director y Propietario Luis Seco de Lucena.

Sábado 5 de Mayo de 1906

## LA EXPOSICION

Magnífico establecimiento (único en España), por su grandioso surtido de cuanto puedan necesitar los señores agricultores, horticultores y viticultores.  
**Maquinaria agrícola y vinícola.** últimos modelos prensas para aceite, Segadoras Wood, Trituradoras de Aulagas, Arados marca Leyva y otras, para toda clase de trabajos.

### ALAMBRE PARA PARRALES

Depósito directo de azufres sublimados para viñas de las minas de Almería.  
**Granos y semillas** de todas clases, hortalizas, forrajes, legumbres y remolacha de azúcar.  
**Cepas americanas, Barbados, Injertos para parrales y viñas,** sin competencia, siempre mejor y más barato que en todas partes.  
**Patatas francesas para semilla.**  
Máquinas para escribir Underwood la mejor del mundo  
Ciclística rotativos, 3.000 copias con un cliché...  
Máquinas de calcular Brinsford

## GIRAUD Y LEYVA

Escritorio: Huerta de la Torre—Despacho: Mesones, 3 y 5 (Trinidad) GRANADA

**San Jerónimo.—** Casa de compra-venta mercantil.—Zacatin 33.

El verdadero Cognac Martell, de la casa Martell y C.º de Cognac, es el que por excelencia: No es posible recomendar un digestivo más fino ni más exquisito.

**Artículos de viaje**  
Lo más elegante de BUEN TONO  
ZACATIN, 12.

**Vida de cigarras.**

Florece la primavera; y el invierno, que es el padre de todas las angustias, ha terminado ya.

El invierno en España tiene un carácter de negra y espantosa pesadilla. Así como el frío aglomera en la Casa del pobre toda serie de desventuras, también en España los primeros fríos despertaban las calamidades que afligen a este viejo solar de los caballeros andantes; y durante medio año vimos los españoles como aquel que sueña una pesadilla horrible, como aquel que se debate en negras imaginaciones y torturas; el invierno renueva el hambre de los pueblos, llegan las crisis agrícolas, las huelgas, la emigración, y en Madrid se renuevan los políticos y arman sus trifulcas ruidosas; a un crisis sucede otra crisis, a un conflicto otro conflicto; los ministros golpean contra el país, y el país protesta contra los ministros; muerden los rchos y los crimenes, surge de cuando en cuando alguna revuelta, salen los obreros pidiendo pan, y estas cosas horribles y desventuradas se suceden alrededor de los bucecos desafiadores, de los pucheros ríacos y en un clima de nieves y de hielos.

Pero de repente despertamos; la pesadilla se va; suena un repique de campanas, sale el sol, revientan los claveles en las macetas y surge el teatro. Se abren las plazas de toros, corre la sangre, aparece la sonrisa en las semblanzas. Ya somos felices otra vez!

Entramos, pues, en la buena estación del año. Es adelante se suceden las cosas amablemente, y mientras llega el otoño, de un cabo al otro de la península habrá alegría, sol y corridas de toros. Desde ahora veremos los asuntos públicos con mayor indulgencia, y no con aquella sordidez de los días fríos del invierno: nos anunciarán una crisis y nos encogeremos de hombros; dirán que algunos campesinos padecen una poca de hambre, y no le daremos al caso mucha importancia; entre el sol, la paz y las corridas de toros harán de nosotros un pueblo agradable y sonriente. Se casará el Rey y tendremos fiestas; vendrán los soberanos extranjeros y nos divertirán con nuevas fiestas: luego volverá el que pueda, se interrumpirán los asuntos públicos y los trabajos más difíciles, y las playas y balnearios rebosarán de gente rejocada. Brillará el sol y seremos felices.

Y así vamos como las cigarras, del invierno al verano, en una eterna diáspora. El frío nos entumece y nos produce negras pesadillas: el calor nos despierta y nos hace cantar; unas veces soñando, otras veces cantando, vamos aquí a los peninsulares divagando estrepitamente. Y a veces nos decimos con acento de gran resolución:—hay que hacer algo... Pero

como las cosas que habríamos de hacer son tan monumentales, nunca nos decidimos a realizar nada. Nos contentamos con soñar pesadillas en invierno y cantar en verano.  
¡Oh dulce placer del no hacer nada! ¡Hay algo tan hermoso como inventar grandes proyectos y grandes hazas, y luego echarse a dormir a descansar!—J. M. S.

### La industria de la fresa.

El cultivo de la fresa ha adquirido, de quince años a esta parte, en ciertas comarcas francesas, una extensión considerable, transformando la agricultura del país y constituyendo una verdadera fuente de riqueza, que conviene dar a conocer, para que les sirva de provechoso ejemplo a los agricultores españoles. Actualmente, el cultivo temprano de la fresa, ocupa, solamente en el departamento de Carpentras, 700 hectáreas.

Clero es que estas considerables plantaciones de fresas han necesitado gastos enormes. Se calcula en cerca de 3.000 francos los gastos de instalación por hectárea y próximamente en 2.800 los de mantenimiento y cultivo anual, más o menos. Las plantaciones de fresas actualmente existentes representan, pues, un valor de dos millones de francos, y los gastos culturales anuales, necesitan una circulación de capital de más de 1.000.000 francos.

El cultivo de la fresa ha ocasionado en la región citada un estado de bienestar bien marcado; ha dado también, por resultado, fijar en la campiña gran número de familias rurales que la crisis de los últimos años ha empujado en la miseria y que estaban decididas a marchar a las grandes poblaciones.

Una hectárea de fresas ocupa, en efecto, durante todo el año, una familia de cuatro personas y basta para su entretenimiento; aparte de este modo de vida, la misma extensión de terreno ocupa durante la recolección, se decir, durante un mes, ocho o diez personas que encuentran modo de ganar salarios elevados. Se puede, pues, decir que el cultivo de la fresa ha aumentado la población rural en todas partes donde se practica y ha disminuido la emigración en otras poblaciones.

Podríamos citar datos que demuestran lo remunerador que para el agricultor resulta el cultivo de la fresa; no lo hacemos en gracia a la brevedad. Pero no pasaremos en silencio, porque es muy interesante, la exposición de cómo se practica este cultivo en las regiones más adelantadas; la fresa se puede cultivar en numerosas localidades y nuestros lectores pueden sacar beneficioso partido de algunas enseñanzas que los vamos a proporcionar y que proceden de M. Paul Lavall, frenciscano muy entendido.

En el Comtat se practican dos géneros de cultivos: el cultivo forzado y el cultivo temprano; sólo examinaremos hoy el segundo que es el que exige menos gastos y mejores cuidados.

El cultivo temprano de la fresa se practica abrigando las fresas contra las primeras heladas y contra los primeros fríos, por medio de pajas ó de telas ligeras.  
Las pajizas son, incontestablemente, los abrigos más recomendables, porque son los menos costosos. Pueden ser con vallados por los agricultores mismos, valiéndose de la paja de centeno, de la paja de pimientos y también de las cenizas.  
Durante la noche, estas pajizas se extienden sobre los tableros de fresas, quitándolos durante el día. Se les utiliza desde el principio de Febrero. Gracias a ellos, la maduración de las fresas se adelanta de 8 a 10 días.  
Además de estas pajizas, es indispensable dividir el terreno en rectángulos, separados cada uno por abrigos de 2,50 a 3 metros de altura, hechos generalmente con cañas. Estos abrigos tienen verticalmente maderas que sirven de peldaños a los vallados sólidos en las plantaciones, para causar daños a los animales que se colocan próximos a otros.

Las plantaciones de fresas se hacen en

tableros, distantes entre sí próximamente 50 centímetros.  
**Variedades de fresas cultivadas.**—La variedad más temprana, que llega a madurez del 20 al 25 de Abril es la Minor, de hermoso grosor.  
Después de esta, y en la Nación, de un hermoso color rojo de grosor medio, que madura en los primeros días de Mayo.  
La Hérisot ó reina de las tempranas, de grosor medio, color rojo vivo, gusto excelente, muy perfumada, que madura hacia el 10 de Mayo. Esta variedad es muy buscada en París y se cultiva en el Comtat en grande escala.  
La Noble, de fruto muy grueso, muy productiva, faltándole un poco gusto, muy buscada en los mercados ingleses, que madura poco más ó menos al mismo tiempo que la anterior.  
Esta variedad ha sido muy cultivada en el Comtat, pero en la actualidad está algo abandonada y reemplazada por la Hérisot.  
La Doctor Morete, gruesa, de color rojo pálido, muy productiva, muy perfumada, viable admirablemente a causa de su dureza. Esta variedad se cultiva en una escala media.  
Tales son las principales fresas que se cultivan en toda la región de Carpentras. Abono.—Para que las plantas produzcan el máximo, es necesario proporcionarles un abono tan abundante cuanto los riesgos estacionales muy rápida mente la tierra.  
M. Zachereviel, el distinguido profesor departamental de agricultura de Vaucluse, ha hecho numerosos e interesantes ensayos de abono: Los abonos juegan en el cultivo de las fresas un papel importante en los rendimientos y en la belleza de los frutos.  
M. Condou, ingeniero agrónomo, jefe de los trabajos químicos en el Instituto nacional agrónomo, ha verificado también numerosas investigaciones en los freales de los alrededores de París; recomienda el empleo de húmura de 300 kilos y superfosfato de cal 425 y de cloruro de potasio 500 kilos de superfosfato 250 y de sulfato de potasa 200 y de nitrato de sosa 200.  
M. Marro, profesor departamental de agricultura de Aveyron, ha obtenido igualmente en Saint Genier excelentes resultados con un abono compuesto de 500 kilos de superfosfato 250 y de sulfato de potasa 200 y de nitrato de sosa 200.  
Recolección, empaque y expedición.—La recolección de la fresa dura próximamente un mes; comienza en los últimos días de Abril y se continúa hasta el fin de Mayo. Partiendo de la base de un cuadrado de 18 pies de fresas por metro cuadrado; se puede estimar el producto de fresas en 2 kilos por metro cuadrado; se cultiva, en efecto en el Comtat más variedades de fruto grueso, que pasan por término medio 10 gramos.  
Al principio y hasta el 8 de Mayo las fresas abundan por lo general el precio de 2 a 3 francos el kilo.  
En cuanto son recogidas las fresas se colocan en pequeñas cestas de mimbre; estas cestas, que contienen de 1 a 3 kilos de frutas, se disponen en número de 8 a 10 en embalajes formados de listones anchos de madera, con huecos entre sí. De este modo son expedidas las fresas a los mercados.  
El Sindicato agrícola de Carpentras ha ensayado desde hace tres años la expedición de las fresas al extranjero en vagones frigoríficos; los resultados obtenidos han sido muy satisfactorios y hacen prever la aplicación próxima de este modo de expedición.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid, en el que la agrupación villaverdistas había acordado disolverse ó integrarse en la mayoría en el partido conservador, del que es jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Manera y Montaner, y resultando ser el uno de los adheridos, creía un deber de caballerosidad hacerle saber así a sus amigos, dejándoles en libertad completa para que éstos, en política, pudieran seguir los rumbos que a cada cual le dictara su conciencia.  
Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los congregados, manifestando que todas las unidades que, tanto política como particularmente, concurren en el Sr. Rodríguez Acosta, y estimando además las repetidas pruebas de afecto y amistad recibidas de dicho señor, se creían obligados para con el mismo a seguir incondicionalmente a su lado, ofreciéndole al modesto pero decidido apoyo en su nueva orientación política.  
Y abundando los demás señores en iguales consideraciones, se acordó por unanimidad adherirse en un todo a D. Manuel Rodríguez Acosta en la nueva política que hoy representa, extendiéndose acto del presente acuerdo, abreviando duplicado a dicho señor para su conocimiento y satisfacción y para su publicación en la prensa, fit que se hizo público en prueba de haberse cumplido lo acordado.  
D. Manuel Jiménez Ruada, Luis Ferrillero, Sebastián Jiménez Guzmán, José Guerrero Martín, Nicolás Prados Ferrante, Cándido Jiménez Rivadeneira, José Terriente Galiano, Miguel Baquero Fernández, José Jimena Jiménez, José López Jiménez, Francisco Jimena Toro, Miguel Jiménez Ruada, Conrado Jiménez Ruada, José Terriente Prados, Miguel Terriente Castro, Francisco Jiménez Ruada, Luis

**Miscelánea**  
**Periodista.** Está ligeramente enfermo nuestro querido compañero don José Figueras Robles, correspondiente del *Heraldo de Madrid* y *Granada*.

**En la Económica**  
Ayer celebró la Sociedad Económica junta extraordinaria, con motivo de una moción recientemente presentada por varios socios en la cual pedían que durante las fiestas del Corpus se hiciera una Exposición de labores de la mujer.  
Presidió D. Fernando Mendoza y asistieron los señores D. José Díez de Rivera, D. Francisco Soriano, don Miguel Vico, D. Ricardo Santacruz, don Francisco Martín Rámila, D. Antonio de Vicente, D. Diego Casas, don José Minguéz y D. José Sánchez Mendo.  
Expuesto por el Sr. Mendoza el objeto de la reunión, añadió que estimaba imposible que pudiera celebrarse el deseados certamen, por falta de tiempo para preparar una muestra que convenir todos los detalles de organización.  
Después de una ligera discusión, se acordó que la referida Exposición se celebre durante las fiestas del Corpus.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.  
**Exámenes.** Anteyar comenzaron los exámenes de aspirantes a secretarías de Juzgados municipales, constituyendo el Tribunal el secreta-

rio de la Audiencia D. Eugenio Vida Vilchez y como vocales los secretarios de Sala D. Isidoro M. Millet y don Mariano La Serna.  
Hasta ayer tarde se habían examinado dieciséis aspirantes de los treinta que lo solicitaron.  
**Secretario.** Hallase en Granada el ilustrado secretario del ayuntamiento de Baza, don Rafael de la Fuente.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid, en el que la agrupación villaverdistas había acordado disolverse ó integrarse en la mayoría en el partido conservador, del que es jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Manera y Montaner, y resultando ser el uno de los adheridos, creía un deber de caballerosidad hacerle saber así a sus amigos, dejándoles en libertad completa para que éstos, en política, pudieran seguir los rumbos que a cada cual le dictara su conciencia.  
Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los congregados, manifestando que todas las unidades que, tanto política como particularmente, concurren en el Sr. Rodríguez Acosta, y estimando además las repetidas pruebas de afecto y amistad recibidas de dicho señor, se creían obligados para con el mismo a seguir incondicionalmente a su lado, ofreciéndole al modesto pero decidido apoyo en su nueva orientación política.  
Y abundando los demás señores en iguales consideraciones, se acordó por unanimidad adherirse en un todo a D. Manuel Rodríguez Acosta en la nueva política que hoy representa, extendiéndose acto del presente acuerdo, abreviando duplicado a dicho señor para su conocimiento y satisfacción y para su publicación en la prensa, fit que se hizo público en prueba de haberse cumplido lo acordado.  
D. Manuel Jiménez Ruada, Luis Ferrillero, Sebastián Jiménez Guzmán, José Guerrero Martín, Nicolás Prados Ferrante, Cándido Jiménez Rivadeneira, José Terriente Galiano, Miguel Baquero Fernández, José Jimena Jiménez, José López Jiménez, Francisco Jimena Toro, Miguel Jiménez Ruada, Conrado Jiménez Ruada, José Terriente Prados, Miguel Terriente Castro, Francisco Jiménez Ruada, Luis

**Miscelánea**  
**Periodista.** Está ligeramente enfermo nuestro querido compañero don José Figueras Robles, correspondiente del *Heraldo de Madrid* y *Granada*.

**En la Económica**  
Ayer celebró la Sociedad Económica junta extraordinaria, con motivo de una moción recientemente presentada por varios socios en la cual pedían que durante las fiestas del Corpus se hiciera una Exposición de labores de la mujer.  
Presidió D. Fernando Mendoza y asistieron los señores D. José Díez de Rivera, D. Francisco Soriano, don Miguel Vico, D. Ricardo Santacruz, don Francisco Martín Rámila, D. Antonio de Vicente, D. Diego Casas, don José Minguéz y D. José Sánchez Mendo.  
Expuesto por el Sr. Mendoza el objeto de la reunión, añadió que estimaba imposible que pudiera celebrarse el deseados certamen, por falta de tiempo para preparar una muestra que convenir todos los detalles de organización.  
Después de una ligera discusión, se acordó que la referida Exposición se celebre durante las fiestas del Corpus.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.  
**Exámenes.** Anteyar comenzaron los exámenes de aspirantes a secretarías de Juzgados municipales, constituyendo el Tribunal el secreta-

rio de la Audiencia D. Eugenio Vida Vilchez y como vocales los secretarios de Sala D. Isidoro M. Millet y don Mariano La Serna.  
Hasta ayer tarde se habían examinado dieciséis aspirantes de los treinta que lo solicitaron.  
**Secretario.** Hallase en Granada el ilustrado secretario del ayuntamiento de Baza, don Rafael de la Fuente.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid, en el que la agrupación villaverdistas había acordado disolverse ó integrarse en la mayoría en el partido conservador, del que es jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Manera y Montaner, y resultando ser el uno de los adheridos, creía un deber de caballerosidad hacerle saber así a sus amigos, dejándoles en libertad completa para que éstos, en política, pudieran seguir los rumbos que a cada cual le dictara su conciencia.  
Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los congregados, manifestando que todas las unidades que, tanto política como particularmente, concurren en el Sr. Rodríguez Acosta, y estimando además las repetidas pruebas de afecto y amistad recibidas de dicho señor, se creían obligados para con el mismo a seguir incondicionalmente a su lado, ofreciéndole al modesto pero decidido apoyo en su nueva orientación política.  
Y abundando los demás señores en iguales consideraciones, se acordó por unanimidad adherirse en un todo a D. Manuel Rodríguez Acosta en la nueva política que hoy representa, extendiéndose acto del presente acuerdo, abreviando duplicado a dicho señor para su conocimiento y satisfacción y para su publicación en la prensa, fit que se hizo público en prueba de haberse cumplido lo acordado.  
D. Manuel Jiménez Ruada, Luis Ferrillero, Sebastián Jiménez Guzmán, José Guerrero Martín, Nicolás Prados Ferrante, Cándido Jiménez Rivadeneira, José Terriente Galiano, Miguel Baquero Fernández, José Jimena Jiménez, José López Jiménez, Francisco Jimena Toro, Miguel Jiménez Ruada, Conrado Jiménez Ruada, José Terriente Prados, Miguel Terriente Castro, Francisco Jiménez Ruada, Luis

**Miscelánea**  
**Periodista.** Está ligeramente enfermo nuestro querido compañero don José Figueras Robles, correspondiente del *Heraldo de Madrid* y *Granada*.

**En la Económica**  
Ayer celebró la Sociedad Económica junta extraordinaria, con motivo de una moción recientemente presentada por varios socios en la cual pedían que durante las fiestas del Corpus se hiciera una Exposición de labores de la mujer.  
Presidió D. Fernando Mendoza y asistieron los señores D. José Díez de Rivera, D. Francisco Soriano, don Miguel Vico, D. Ricardo Santacruz, don Francisco Martín Rámila, D. Antonio de Vicente, D. Diego Casas, don José Minguéz y D. José Sánchez Mendo.  
Expuesto por el Sr. Mendoza el objeto de la reunión, añadió que estimaba imposible que pudiera celebrarse el deseados certamen, por falta de tiempo para preparar una muestra que convenir todos los detalles de organización.  
Después de una ligera discusión, se acordó que la referida Exposición se celebre durante las fiestas del Corpus.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.  
**Exámenes.** Anteyar comenzaron los exámenes de aspirantes a secretarías de Juzgados municipales, constituyendo el Tribunal el secreta-

rio de la Audiencia D. Eugenio Vida Vilchez y como vocales los secretarios de Sala D. Isidoro M. Millet y don Mariano La Serna.  
Hasta ayer tarde se habían examinado dieciséis aspirantes de los treinta que lo solicitaron.  
**Secretario.** Hallase en Granada el ilustrado secretario del ayuntamiento de Baza, don Rafael de la Fuente.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid, en el que la agrupación villaverdistas había acordado disolverse ó integrarse en la mayoría en el partido conservador, del que es jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Manera y Montaner, y resultando ser el uno de los adheridos, creía un deber de caballerosidad hacerle saber así a sus amigos, dejándoles en libertad completa para que éstos, en política, pudieran seguir los rumbos que a cada cual le dictara su conciencia.  
Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los congregados, manifestando que todas las unidades que, tanto política como particularmente, concurren en el Sr. Rodríguez Acosta, y estimando además las repetidas pruebas de afecto y amistad recibidas de dicho señor, se creían obligados para con el mismo a seguir incondicionalmente a su lado, ofreciéndole al modesto pero decidido apoyo en su nueva orientación política.  
Y abundando los demás señores en iguales consideraciones, se acordó por unanimidad adherirse en un todo a D. Manuel Rodríguez Acosta en la nueva política que hoy representa, extendiéndose acto del presente acuerdo, abreviando duplicado a dicho señor para su conocimiento y satisfacción y para su publicación en la prensa, fit que se hizo público en prueba de haberse cumplido lo acordado.  
D. Manuel Jiménez Ruada, Luis Ferrillero, Sebastián Jiménez Guzmán, José Guerrero Martín, Nicolás Prados Ferrante, Cándido Jiménez Rivadeneira, José Terriente Galiano, Miguel Baquero Fernández, José Jimena Jiménez, José López Jiménez, Francisco Jimena Toro, Miguel Jiménez Ruada, Conrado Jiménez Ruada, José Terriente Prados, Miguel Terriente Castro, Francisco Jiménez Ruada, Luis

**Miscelánea**  
**Periodista.** Está ligeramente enfermo nuestro querido compañero don José Figueras Robles, correspondiente del *Heraldo de Madrid* y *Granada*.

**En la Económica**  
Ayer celebró la Sociedad Económica junta extraordinaria, con motivo de una moción recientemente presentada por varios socios en la cual pedían que durante las fiestas del Corpus se hiciera una Exposición de labores de la mujer.  
Presidió D. Fernando Mendoza y asistieron los señores D. José Díez de Rivera, D. Francisco Soriano, don Miguel Vico, D. Ricardo Santacruz, don Francisco Martín Rámila, D. Antonio de Vicente, D. Diego Casas, don José Minguéz y D. José Sánchez Mendo.  
Expuesto por el Sr. Mendoza el objeto de la reunión, añadió que estimaba imposible que pudiera celebrarse el deseados certamen, por falta de tiempo para preparar una muestra que convenir todos los detalles de organización.  
Después de una ligera discusión, se acordó que la referida Exposición se celebre durante las fiestas del Corpus.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.  
**Exámenes.** Anteyar comenzaron los exámenes de aspirantes a secretarías de Juzgados municipales, constituyendo el Tribunal el secreta-

rio de la Audiencia D. Eugenio Vida Vilchez y como vocales los secretarios de Sala D. Isidoro M. Millet y don Mariano La Serna.  
Hasta ayer tarde se habían examinado dieciséis aspirantes de los treinta que lo solicitaron.  
**Secretario.** Hallase en Granada el ilustrado secretario del ayuntamiento de Baza, don Rafael de la Fuente.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid, en el que la agrupación villaverdistas había acordado disolverse ó integrarse en la mayoría en el partido conservador, del que es jefe el Excmo. Sr. D. Antonio Manera y Montaner, y resultando ser el uno de los adheridos, creía un deber de caballerosidad hacerle saber así a sus amigos, dejándoles en libertad completa para que éstos, en política, pudieran seguir los rumbos que a cada cual le dictara su conciencia.  
Acto seguido hicieron uso de la palabra varios de los congregados, manifestando que todas las unidades que, tanto política como particularmente, concurren en el Sr. Rodríguez Acosta, y estimando además las repetidas pruebas de afecto y amistad recibidas de dicho señor, se creían obligados para con el mismo a seguir incondicionalmente a su lado, ofreciéndole al modesto pero decidido apoyo en su nueva orientación política.  
Y abundando los demás señores en iguales consideraciones, se acordó por unanimidad adherirse en un todo a D. Manuel Rodríguez Acosta en la nueva política que hoy representa, extendiéndose acto del presente acuerdo, abreviando duplicado a dicho señor para su conocimiento y satisfacción y para su publicación en la prensa, fit que se hizo público en prueba de haberse cumplido lo acordado.  
D. Manuel Jiménez Ruada, Luis Ferrillero, Sebastián Jiménez Guzmán, José Guerrero Martín, Nicolás Prados Ferrante, Cándido Jiménez Rivadeneira, José Terriente Galiano, Miguel Baquero Fernández, José Jimena Jiménez, José López Jiménez, Francisco Jimena Toro, Miguel Jiménez Ruada, Conrado Jiménez Ruada, José Terriente Prados, Miguel Terriente Castro, Francisco Jiménez Ruada, Luis

**Miscelánea**  
**Periodista.** Está ligeramente enfermo nuestro querido compañero don José Figueras Robles, correspondiente del *Heraldo de Madrid* y *Granada*.

**En la Económica**  
Ayer celebró la Sociedad Económica junta extraordinaria, con motivo de una moción recientemente presentada por varios socios en la cual pedían que durante las fiestas del Corpus se hiciera una Exposición de labores de la mujer.  
Presidió D. Fernando Mendoza y asistieron los señores D. José Díez de Rivera, D. Francisco Soriano, don Miguel Vico, D. Ricardo Santacruz, don Francisco Martín Rámila, D. Antonio de Vicente, D. Diego Casas, don José Minguéz y D. José Sánchez Mendo.  
Expuesto por el Sr. Mendoza el objeto de la reunión, añadió que estimaba imposible que pudiera celebrarse el deseados certamen, por falta de tiempo para preparar una muestra que convenir todos los detalles de organización.  
Después de una ligera discusión, se acordó que la referida Exposición se celebre durante las fiestas del Corpus.  
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.  
**Exámenes.** Anteyar comenzaron los exámenes de aspirantes a secretarías de Juzgados municipales, constituyendo el Tribunal el secreta-

rio de la Audiencia D. Eugenio Vida Vilchez y como vocales los secretarios de Sala D. Isidoro M. Millet y don Mariano La Serna.  
Hasta ayer tarde se habían examinado dieciséis aspirantes de los treinta que lo solicitaron.  
**Secretario.** Hallase en Granada el ilustrado secretario del ayuntamiento de Baza, don Rafael de la Fuente.

**La Exposición.**  
La comisión organizadora de la próxima Exposición de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Fotografía ha propuesto a la de Fiestas del excelentísimo Ayuntamiento que se adquieran dos estereoscopos pequeños y uno mediano, con sus correspondientes trigodones, para presentarse en ellos al público las vistas estereoscópicas que se remitan al mencionado certamen.  
Algunos fotógrafos granadinos han ofrecido gratuitamente llenar estos estereoscopos, los cuales terminada la Exposición podrán embastarse ó rifarse para aumentar el fondo de premios de los artistas que concurren, ó bien donarlos al Ayuntamiento para los certámenes de otros años.  
Esperamos que la Comisión de Fiestas acordará conforme a lo que la organizadora solicita, pues seguramente esta exposición estereoscópica ha de ser uno de los principales atractivos de la de Bellas Artes.  
**Orador agrado.** Esta mañana, en el tren correo por las líneas de los Andaluces, ha salido con dirección a Priego (Córdoba) el excelente orador agrado, D. José M.º Bueno Pardo, con objeto de predicar mañana domingo en la solemnisma función que en aquella ciudad anualmente se le dedica al Santísimo Cristo de la Columna.

**Los villaverdistas de Atarfe**  
Entre las muchas visitas que está recibiendo D. Manuel Rodríguez Acosta apenas se tuvo conocimiento de su regreso de Madrid, cuando la de sus amigos políticos de Atarfe, que en numerosa comisión le visitaron en el día de ayer, con el fin de felicitarle por su ingreso en el partido conservador, ofreciéndole incondicionalmente en su nueva orientación política y dándole cuenta de la reunión celebrada por los mismos el día 1.º del actual, referida en el acta que entregaron a dicho señor y que a continuación insertamos:  
En Atarfe a primeros de Mayo de 1906, previamente citados los señores que componen la agrupación política de D. Manuel Rodríguez Acosta, como representante en esta provincia de la que en vida actualizaba el ilustre hombre público Excmo. Sr. D. Raimundo Fernández Villaverde, reunióse bajo la presidencia de D. Manuel Jiménez Ruada, como jefe local de la referida agrupación.  
Abierta la sesión, el señor presidente expuso: Que el objeto de la reunión era dar cuenta y lectura de una carta de D. Manuel Rodríguez Acosta, en la que éste señor participa a sus amigos que como consecuencia del acto celebrado en Madrid,

En la Diputación

Pagos e ingresos
El Ordenador de Pagos Sr. Aguilera Moreno, libró ayer todos los ministros de Marzo, el haber de los médicos del mismo mes, notrizas internadas de Abril y la nómina de igual mes, al personal de Secretaría, Contaduría y Depositaria de la Diputación.

Comisión provincial
Por falta de número no se reunió ayer la Comisión provincial, habiendo sido citada para hoy.

Crimen en Atarfe.

A las cuatro de la tarde de ayer se cometió un crimen en el inmediato pueblo de Atarfe, del que resultó víctima el honrado guardia municipal Miguel Jiménez Urea, de 37 años, casado.

Los detalles que se tienen del suceso refieren que el trabajador del campo Manuel Martín Rodríguez, soltero, de 22 años, estuvo todo el día consumiendo vino hasta embriagarse por completo, acurrucándose entonces a comprar dos copelitas, con las que cargó una pistola de calibre quince, dirigiendo que aquella estaba destinada a matar a alguien.

Perdió entonces el labrador D. José Fernández Jiménez, hacia quien se dirigió Manuel en actitud amenazadora, visto lo cual por el citado guardia se abalanzó sobre él para arrebatársela, recibiendo entonces un tiro en la mano izquierda.

Herido y bañado en sangre forcejeó con el agresor, logrando desarmarlo, pero este huyó hacia la estación, en cuyas proximidades fue capturado por el guardia Antonio Trisera en unión del cabo D. Juan de Dios Luna y guardia José Altea, quienes lo ingresaron en la cárcel a disposición del Juzgado.

En el Ayuntamiento

Comisión de Aguas.
Ayer se reunió esta Comisión presidida por el Sr. Nacher, y asistieron los Sres. Rodríguez Contreras, Guisál, Ruiz Gálvez, Osorio, Rodríguez (D. Ricardo) y Sánchez Puertas.

Se acordó que los Sres. Ruiz Gálvez y Osorio con el jefe de Aguas, giren una visita de inspección al tomadero que hay junto a la Huerta de los Angeles.

Boletín del día

Sección religiosa.

Cultos para hoy.
Santo y liturgia del día.—La Conversión de San Agustín obispo y San Pío V papa.

Novena.—L. de Sta. Catalina, en su iglesia a las seis. Predica un P. Capuchino.

Flora de María.—En la Capilla Real a las siete y media. En las Capuchinas a las seis de la tarde. En San Juan de Dios, las Comendadoras y los Angeles, a las siete y media. En las Angustias, Sta. Escolástica, Santa Ana y la Magdalena, a las ocho.

Novena.—L. de Sta. Catalina, en su iglesia a las seis. Predica un P. Capuchino.

D. Berta Wilhelmi para reparar en casa del paseo de la Bomba. Cuenta del sobrestante de 207 40 pesetas por adquisición de varios efectos para la cárcel.

Decretos del Alcalde sobre obras de feriores a 125 pesetas. Solicitudes de 25 días de licencia por el médico, D. Francisco Martín García.

Acuerdos de Beneficencia, ya publicados. D. Angel Herreros, como heredero de D. Venancio Herreros, solicita que se le transfiera el contrato de entoldado para las fiestas del Corpus y construcción de casetas para la feria.

Decreto del Alcalde proponiendo que se pida la ampliación del camino vecinal que desde el camino de Santa Fe conduce a la Torrejilla; la de otro que partiendo del camino de Jaén en el sitio de la Cueva conduce a Alifan por el barranco de Cújar, y otro desde el puente de Cartuja, camino del Beiro al Fargue, subvencionando al primero, d contribuyendo al gasto con la cantidad de 2.000 pesetas; 1.500 para el segundo y 1.600 para el tercero, pagándose de la partida consignada en el presupuesto.

Obras municipales
Personal invertido ayer: En la Carrera de Genil, 26; en la calle del Pan, 3; en la calle Fuentezuelas, 12; en la de San Jerónimo, 7; en el darro de la placeta Encarnación, 5; en el darro del Triunfo, 11; en el desmote del mismo, 81; en la instalación de tuberías para riegos en el Triunfo, 10; en la repoblación de arbolado, 9; en el camino de Parchit, 1. Total, 165.

La visita pastoral

En Dilar.
Ayer por la mañana marchó el señor Arzobispo a Dilar, continuando la visita Pastoral que viene haciendo a los pueblos inmediatos.

Al paso de S. E. I. por Armilla y Otrera se repicaron las campanas y el vecindario vitoreó con entusiasmo.

Alas diez de la mañana llegó el señor Meseguer a Dilar, siendo saludado en las puertas por el Excmo. señor Marqués del mismo título, el párrero D. Francisco Delgado Conda, el coadjutor D. Francisco García Pelegrina, el sacristán D. Antonio Carmona, el alcalde D. Juan González García, los concejales D. José González Cuesta, D. José Ferrández, Cañete, D. Antonio Benítez, D. Francisco Ouesta López, D. Enrique Bienes, García y D. Juan Cabrera Jiménez, el secretario D. José Sánchez de Meliua, el Juez D. José María Roa de la Fuente, el médico titular D. Juan Blanco Ruiz, el fiscal D. Manuel Gil González, las Hermandades de las Animas, Santísimo. Nuestra Señora de las Nieves y San Sebastián, los colegios de niñas y niños con sus profesores D. Consuelo Villarreal Márquez y D. José Pagés Villalobada, y el pueblo en masa que tributó al señor Arzobispo una acogida cariñosísima.

Revestido S. E. I. de Pontifical se formó la comitiva con los estandartes, cruz parroquial clero y el Presbitero bajo palio del que eran portadores don Ramón Percei López, D. Juan Gómez García, D. Manuel Osmona Bstamanta y D. Manuel Fernández Salinas, llegando hasta la iglesia donde se cantó el Te Deum y oró ante el altar mayor.

Seguidamente administró la Confirmación a más de 500 personas entre niños y adultos, teniendo padrinos el Excmo. Sr. Marqués de Dilar y un distinguida hija política doña Concepción Sáenz Santiago de Díaz Rogés.

Verificados a continuación la visita de altares, la procesión de difuntos y la exposición del Santísimo, con el que otorgó el Sr. Arzobispo la bendición a los fieles.

El templo hallábase adornado con exquisito gusto. Tanto a la entrada como en el altar mayor, colocáronse artísticos y bien combinados arcos de flores que llamaban poderosamente la atención, lo mismo que un precioso altar portátil de Nuestra Señora del Rosario.

Después de la visita a la sacristía, marchó a las escuelas, donde distribuyó entre los niños profusión de estampas.

En casa del párroco descansó un rato S. E. I., para ir luego a la ermita donde se venera Nuestra Señora de las Nieves, y de allí a la sumptuosa morada del Marqués, pasando al magnífico jardín y siendo obsequiadas las autoridades con la galantería y delicadeza proverbial en el ducado de la casa.

El dispazo de cobetas y los incensarios vivas del vecindario, acompañaron al Sr. Meseguer hasta las afueras de Dilar.

En Gójar.
A las cinco de la tarde hizo su entrada en Gójar el Sr. Arzobispo, siendo recibido con gran júbilo y espontáneas manifestaciones de cariño.

Habiéndose adornado los balcones con flores y colgaduras y el pueblo entero participaba de la alegría y el entusiasmo general. Multitud de cobetas y palmas reales atronaron el espacio y un repique general de campanas anunció que el venerable Pastor se hallaba entre los fieles cristianos de Gójar.

Saludaron y ofrecieron sus respetos al Sr. Meseguer y sus acompañantes, el coadjutor de la Zubia don Pedro Valdivia, y el de Restabal don Matías Escobar, el Alcalde D. Bernardo Rivero Rodríguez, el primer teniente D. José María Santaella, los concejales D. Pablo Felipe Gómez, don Manuel Dueñas Mori las, D. Fernando Reyes Molina, D. Francisco Pareja Diaz, el secretario D. Agustín Sartaella Rendón, el juez D. Antonio Felipe Sevilla, el fiscal D. Victoriano Reyes López, el administrador de los señores Villanova D. Victor Bello, los profesores de las escuelas públicas doña María de la Concepción María y don Antonio Guerrero Gómez, con sus respectivos alumnos y las hermanadas de las Hijas de María y Corazón de Jesús.

de flores y luces eléctricas, que varias calles y casas, estaban engalanadas como día de gran fiesta y solemnidad.

Un tenorio que hayo
En la calle del Pino ocurrió ayer tarde un suceso que revela el escaso cultivo que una profesión a la galantería determinados jóvenes.

Una distinguida señorita que marchaba por aquel sitio en compañía de su padre, tuvo necesidad de abrocharse un zapato, y al efecto entró en un portal.

El padre se quedó a la entrada, viendo a poco, con el mayor asombro, que un joven que repentinamente apareció se arrojaba delante de su hija y cogiéndola la pierna decía: —¿Quieres V. que le sirva de dentelles?

El padre de la joven, al apartarse de lo ocurrido, descargó un bastonazo sobre el tenorio dirigiéndole las palabras que estimó propias del caso.

Abuso intolerable por brutal y vergonzoso tenemos que dar cuenta al lector.

A la una de la tarde de ayer, en plena Puerta Real salió del Hotel Victoria una señorita francesa, y como no hiciera caso de las peticiones que le dirigieron algunos golfos, arrojóse sobre ella y la tiraron al suelo, en medio de la indignación de cuantas personas presenciaron el hecho.

La señorita, llorando, se refugió en el Hotel, de donde no quiso volver a salir durante el resto del día.

El hecho no necesita comentarios. Su solo relato produce indignación.

Trasladamos al Gobernador y al Alcalde las anteriores líneas, a fin de que, dando las órdenes oportunas, aumenten la vigilancia cerca de los hoteles y en cuantos sitios frecuentan los extranjeros. Es preciso que estos lleven siempre buena memoria de Granada, ciudad culta, que rechaza severamente, la conducta que con ellos suelen observar los golfos y otras personas de clase análoga.

La Vitis P. Ancho quedó abierto al público el establecimiento de bebidas que se titula «La Vitis P.» situado en la esquina de la calle de Zaragoza frente a la de Reyes Católicos.

Este establecimiento, adquirido recientemente por el acreditado industrial Sr. Navarro, dueño de los «Valencianos», será uno de los mejores en su clase bajo todos conceptos; sirviéndose con esmero, bondad y economía cuantos artículos comprende el ramo a que se dedica.

Instrucción pública

Titulos.—Renuncia.—La escuela de Baza.
El Rectorado ha expedido títulos de bachiller a favor de don José Acosta del Olmo y Villar, don Angel Ubeira Ibáñez, don Diego Ortiz Cuellar, don Ramón Martín Alfaro y don Augusto García Vallejo.

La maestra de Nívar doña Purificación Molina Calvo, ha renunciado su cargo, por haber sido nombrada para el desempeño de otra escuela.

La maestra de Baza doña Ana Machado Mora, ha puesto en conocimiento del Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, que desde hace un mes

que se posesionó del cargo, no se le ha facilitado caso alguno donde poder dar las clases y solo se le ha habilitado un local muy deficiente en casa de la maestra interina.

Agrega la citada profesora que el material docente se halla amontonado en un patio sin tener donde colocarlo.

Un robo.
En la noche del 28 del anterior fué robado en Murtes el almacén de Coloniales y Forretería de D. Antonio Amorós Rodríguez.

Los caños practicaron un agujero en el terrado del edificio y llevaronse dos escopetas revólvers, 21 navajas 75 pesetas en calderilla y otros efectos, calculándose lo robado en 50 duros.

Se ignora quienes sean los atrevidos ladrones.

Somatose

Contra la clorosis.

Viajeros

Ha marchado a Montefrío, el diputado provincial D. Carlos Alba y Alba.

Ha regresado de Almería el rico propietario, D. Ricardo Burgos.

Se encuentra en esta ciudad el ingeniero jefe de la tercera división de ferrocarriles, D. Guillermo Cuaodrado.

Procedentes de Motril llegaron ayer a nuestra ciudad: D. Ricardo Rojas, D. Antonio Maezo, D. Miguel Heredia y D. Gregorio Espin.

Hoy marcharán a dicho punto: don Francisco Pérez, D. Rafael Cervilla, D. Joaquín Miestros, D. Luis León y D. Federico Terrón.

Han llegado a esta capital, hospedados en el hotel Victoria: don Emilio Morad, D. Modesto Faya, don Diego Montero, D. Cuyetano Bessada y D. José García.

En el hotel Alameda: Mr. Robés, Mr. Canille Liconz, D. Nicasio Gallo, D. Ricardo Rojas, D. Justo Ruiz, don José María Rios, D. Julián Nogar y familia, Mr. Mires Mirraís, D. Alfonso Luque Pérez, D. Juan Jiménez Raya y D. Julian Argén y familia.

En el hotel París: D. Francisco Cabzas, Sr. Pastor, D. Gregorio Montañés y familia, D. Camilo Miscobi, D. Félix Caro, Mr. Marier don Francisco Sarmorán, D. Benito Ferrer, D. Mariano A. Salgado, don Francisco Ros, D. Cristino Martos, D. J. Rodríguez, D. B. Serrano, don Manuel García, D. Manuel Gandolfo, D. Matías Ruiz, D. Manuel Fernández y D. Victoriano Frías y señora.

Sales naturales

de aguas de La Toja.

Extraídas por evaporación en el vacío para la preparación de baños generales y locales.—Curan escrófulas, rquitismo, tumores blancos, cáries de los huesos, etc., etc.—De venta en Farmacias, droguerías y casas de baños.—En Granada, Droguería de D. Doroteo Gonzalo Casas y Farmacia de la Gran Vía.

Casos y cosas

Esándalo y golpes
Luis Torres Jiménez y Antonio Rodríguez Espinosa, promovieron un fuerte escándalo a las cinco de la madrugada de ayer, en la taberna de la calle Varela, número 14, causando destrozos en las vajillas.

Después se prepararon sendos golpes, resultando el primero con una herida en la ceja izquierda, y el segundo con erosiones en la cara.

Recibieron curación en la Casa de Socorro y después fueron a parar al arresto.

No viréis sin llevar en vuestra maleta un frasco de sales de Mediana de Aragón y dos cajitas de sales para preparar el «Aguá del Pilar».

Tos. Tose el que quiere.—Usa los discos pectorales Roselló.—Caja, 2 reales.—Frasco, 6.

Sección de Mercados.

Granada 4 de Mayo de 1906
Precios del pescado
En la Romanilla
Pescada, a 1 89 centos kilo; verdelinas, a 1 01; bacaladas, a 0 76 almexas, a 0 32.

Cotización del aceite
Fuera de Granada
Montefrío, de 43 a 44 reales arroba.—Sevilla, a 49.—Córdoba, a 45.—Albacete, a 52.—Málaga, a 45.—Montilla a 43.—Jaén, a 46.—Ecija, a 46.—Alcalá, a 45.—Martos, a 47.

Precios de las carnes
En el Matadero.
Se camaron 7 reses mayores con peso de 1 300 kilogramos, de 1 80 a 2 200 pesetas; 75 borregos, con 697, de 1 50 a 1 65.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

de invierno y a las cebadas tempranas, y que los lluvias últimas han favorecido mucho a las avenas y a las cebadas que, por falta de humedad, se habían arrojado.

En otros mercados
Montefrío, de 55 a 57 reales, habas, a 54; garbanzos, de 180 a 220.—Badajoz, trigo, a 54; cebada, de 30 a 32; habas, de 50 a 52.—Córdoba, trigo, a 55; cebada, a 33; garbanzos, de 120 a 170.—Montilla, trigo, a 36; cebada, a 34; habas, a 58; garbanzos, de 120 a 140; Ecija, trigo, a 59; cebada, a 34; habas, a 62.

Las noticias generales del estado del campo son muy satisfactorias, especialmente por lo que se refiere a los trigos

laborioso director de Obras públicas provinciales D. Antonio Marín Gómez. El acto fué una verdadera y nutrida manifestación de duelo en la que figuraban representaciones de todas las clases sociales, entre las que gozaba el finado de grandes prestigios y simpatías y que han sentido hondamente su muerte.

Presidiendo el pútrco de las Angustias D. Juan Sedeño, el presidente de la Diputación D. Miguel Aguilera, el decano de la Facultad de Derecho D. Pablo Peña Entrala, el beneficiado de la Catedral D. Emilio Merino, don Salvador López de Sagredo, D. Jacinto Sánchez Gallardo y D. Francisco Ruiz de la Fuente.

A la familia del Sr. Marín reiteramos el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la irreparable pérdida que experimenta.

—Yer fallecieron: D. Ana Rodríguez, D. Augustias Mateos Reverto, D. Francisco Arcoya, D. José Cano Donoso, D. José Palma Padial, Rosalia Victoria del Pino, párvulo.

Crónica obrera.

Accidente del trabajo
Trabajando ayer en una obra de la Gran Vía el peón abañil Juan Vargas Moreno le cayó un ladrillo en la mano derecha, produciéndole una pequeña herida.

Crónica de Espectáculos

En Isabel la Católica.
Se repitió anoche, con el mismo éxito de las representaciones anteriores, la celebrada ópera de Puccini La Bohemia, obteniendo muchos y justos aplausos la Bailó, la Morató, Simionetti, Meana, Rodrigo y el maestro Banzás.

Esta noche, canta la Canela, a quien ya hace tiempo no hemos oído en nuestros teatros, Marina y El barbero de Sevilla.

Esta noche también, termina el plazo señalado para el abono convencional a la compañía de ópera que dirige el notable maestro Villa, y que actúa en Málaga.

No hay que decir, que Vinas, la Danhándor, la Lopsteghi y los demás artistas no vendrán a Granada, pues el abono condicional no se cubrió; digo, si el público no nos guarda la sorpresa de reservarse hasta mañana, para que el suceso sea más remembrado y emocionante.

Tendrá una verdadera satisfacción en acudir a Vides: —¡Me he equivocado!

En Cervantes

Anoche debutaron las notabilísimas mis Leá Spindler y Lucianova.

La primera, muy joven, casi una niña, simpática y guapa, hace magníficos trabajos gímnásticos parecidos a los de la inolvidable miss Leona Dara. Un bocanó de sus blancos dientes sería muy peligroso, porque miss Spindler sostiene con su boca a otros artistas; sillas, mesas cargadas con tremendo peso, y hasta un balón en el momento de disparar.

Lucianova es rosa, de hermosa y arrogante figura y hace increíbles ejercicios sobre el aire libre.

Las dos vienen del Circo de Parish, donde, como aquí, han conseguido brillantísimo éxito.

Se anuncia el debut de la «troupe» Ayríous.
Batamos en pieñas variadas. — V.

Para mañana domingo por la tarde se prepara una magnífica función, en la que tomarán parte los célebres «Hermanos Palacios», y las notables artistas «Miss Leá Spindler» y «Lucianova».

Sección de Espectáculos

TEATRO CERVANTES
Dos secciones, en las que tomarán parte Miss Lera Soirden Luñanova, Tola Tinetti y los Hermanos Palacios.
Butacas, 50 céntimos; entrada principal, 20; parateo, 15.

TEATRO ISABEL LA CATÓLICA

La zarzuela en dos actos, MARINA. En el segundo acto se cantará el dúo de tiple y tenor y el rollo de la ópera. EL BARBERO DE SEVILLA. En esta obra la Srta. Canela cantará además de la piconesa de la obra la cavatina del mortal maestro Rossini.
Precios.—Butaca, 2 pesetas; entrada principal, 0 75; parateo, 0 45. El timbre a cargo del público.

Confitería Oriental

Especialidad en almibares y dulces de todas clases.
Mesones 2 v 4.

Nuestros Telegramas.

La política

Las Cortes
Madrid 4 (2 15 tarde.)
En los círculos.—Apertura y cierre.—Crisis ministerial.

La boda en América
Madrid 4 (2 15 tarde.)
Le ha sido comunicado al Gobierno que el Centro español de Cienfuegos (Cuba) celebrará la boda del Rey colocando la primera piedra para un edificio que se destinará a sanatorio.

Nuevos moralistas
Madrid 4 (2 15 tarde.)
Los amigos políticos que en Valladolid tiene el exsubsecretario de la presidencia Sr. Alba se han adherido a la política del señor Moret.

La suerte del Gobierno
Madrid 4 (7 20 noche.)
La apertura de Cortes.—Dificultades en la mayoría.—Moret no prometió nada.—Lo que dijo a los alcoholeros.

Algunos políticos de los que se hacen eco del rumor referente a la apertura de Cortes, que antes no transmitido, aseguran que es resolución firmemente adoptada por el Gobierno a la que volverá a funcionar el Parlamento en los primeros días del mes de Junio.

Dando por cierta esta afirmación, se hacen numerosas conjeturas sobre la suerte que haya de correr el Gabinete en el Parlamento.

Casi todos los que del asunto se ocupan entienden, que vaya el Sr. Moret a las Cortes con el actual ministerio ó introduzca en él modificaciones antes de la apertura, tocará con grandes obstáculos que le opondrá la mayoría, parte de la cual no es devota del actual presidente del Consejo.

Algunas personas han preguntado a este por el fundamento que tenga el rumor, referente a la apertura de Cortes.

El Sr. Moret contestó en estos ó parecidos términos:
La noticia de la apertura de Cortes ha debido tener su origen en las declaraciones que hice a los alcoholeros, a los cuales manifesté que la reforma de la ley de alcoholos podría resolverse en ocho ó diez sesiones.

Pero, agregó el Sr. Moret, no dije a los alcoholeros que se abrieran las Cortes en Junio, ni al indicarles las sesiones en que podría hacerse la reforma les señalé la fecha en que esta se llevaría a cabo.

Los conciertos vascos

Madrid 4 (7 20 noche.)
Moret y los comisionados.—Cuando se verificará la revisión.
Los comisionados vascos han tenido hoy una larga entrevista con el Presidente del Consejo.

Contra los aranceles
Madrid 4 (7 20 noche.)
La Liga industrial de Barcelona.—Venida de una comisión.—Objeto de su presencia en Madrid.
Hoy ha llegado a Madrid una nutrida comisión de «La Liga industrial» de Barcelona.

La mayoría de los comisionados son prestigiosas personalidades de la industria barcelonesa.

El Rey en Inglaterra
Madrid 4 (7 20 noche.)
Salida de Londres.—Embarque en el «Giralda».—Al Ferrol.—Botadura de un balaandro.

Esta mañana salieron de Londres, en automóvil, el Rey, la princesa Victoria Eugenia de Battenberg y la madre de esta, la princesa Beatriz.

Don Alfonso, según consignaba el despacho que daba cuenta de la partida, ha debido llegar a las seis de la tarde a Southampton, donde embarcará en el yate «Giralda».

Desde el puerto inglés se dirigirá directamente al Ferrol, para asistir a la botadura del balaandro «Mouriscot».

El ministro de Marina esperará a S. M. en el Ferrol.

Viaje de una reina
Madrid 4 (10 30 noche.)
La de Italia.—Venida a España.
Participan de Roma, que la reina Margarita de Italia, abraza el propósito de hacer muy pronto un viaje por España.

Fiestas reales
Madrid 4 (10 30 noche.)
Avance del programa.—Detalles del mismo.
Se ha facilitado a la prensa un avance del programa de los festejos que habrán de celebrarse en Madrid con motivo de la boda del Rey.

He aquí sus detalles:
Día 29 de Mayo, llegada de los príncipes extranjeros, que en representación de monarcas europeos asistirán a la boda; presentación al monarca de los indicados representantes, y función de carácter palatino, en el teatro del

Real Palacio del Pardo, en el que no se dan representaciones desde el tiempo de Carlos IV.

Día 30.—Firma de los dichos.
Día 31.—A las once de la mañana se verificará la boda en la iglesia de los Jerónimos.

Se formarán dos cortejos; uno, en el que irá la futura Reina y que saldrá del Palacio de la infanta Isabel, y otro, el del Rey, que saldrá del Real Palacio.

Ann no se ha resuelto nada sobre quienes hayan de ser los padrinos de la boda.

Día 1.º de Junio.—Comida de gala a los príncipes extranjeros, en Palacio.

Día 2.—Batalla de flores en el Retiro, por la tarde, y función de gala en el teatro Real, por la noche.

Día 3.—Capilla pública en Palacio. Por la noche, baile en el regio alcázar.

Día 4.—Corrida de toros, organizada por la Diputación provincial. La entrada será por convite.

Día 5.—Excursión al Real Sitio de Aranjuez; retreta militar y despedida de los príncipes extranjeros.

Día 6.—Comida a las autoridades.

Día 7.—Comida al Cuerpo diplomático.

Día 8.—Recepción general y baile, organizado por el Ayuntamiento, en el teatro Real.

La escuadra
Madrid 4 (10 30 noche.)
Ha fondeado en Málaga la escuadra española de instrucción.

El ministro de Marina
Madrid 4 (10 30 noche.)
Salida de Bilbao.—Entusiasmo despedida.
A bordo del «Numancia» ha salido hoy de Bilbao, con dirección al Ferrol, el ministro de Marina.

La despedida que se le ha dispensado ha sido entusiasta, habiendo tomado parte en ella el elemento oficial y una gran parte del pueblo bilbaíno.

Se han tributado al Sr. Conces los honores que por ordenanza le corresponden.

Con el ministro de Marina va el capitán general del departamento marítimo del Ferrol, que fué a Bilbao con motivo de la estancia del Sr. Conces en dicha capital.

Noticias de Rusia
Movimiento revolucionario
Madrid 4 (7 20 noche.)
Se tienen noticias en San Petersburgo, de haberse reproducido el movimiento revolucionario en las provincias bálticas.

El número de agresiones llevadas a cabo es considerable.

Los revolucionarios celebran frecuentes meetings.

Edificio destruido
Madrid 4 (7 20 noche.)
Desde Riga participan a San Petersburgo, que una nutrida banda de revolucionarios, armados todos ellos de fusiles, atacó

el edificio en que estaban instaladas las oficinas de la Administración pública del distrito de Uibroch-Stolpina, cercano a aquella capital.

Los revolucionarios prendieron fuego al edificio, que quedó destruido todo él por las llamas.

Ninguno de los revolucionarios que constituían la banda fué detenido.

Obreros en huelga
Madrid 4 (7 20 noche.)
Una parte de los obreros de Tula se han declarado en huelga.

También se han proclamado los trabajadores de las fábricas de hilados de las cercanías de Biellostok y los de otras tres situadas en las proximidades de Ivanova-Dosmesenk.

La inauguración de la Duma
Madrid 4 (10 30 noche.)
Se están ultimando en San Petersburgo los preparativos para la inauguración de la Duma.

El czar se dirigirá al edificio de la Cámara precedido y seguido de un numeroso y brillante cortejo, de gala.

Después de inaugurada la Dama, en donde leerá Nicolás II un discurso, desfilarán el emperador y su cortejo por la gran plaza de Palacio.

Desterrados
Madrid 4 (10 30 noche.)
Según dicen de la capital de Rusia, han sido desterrados en estos últimos tiempos de las comarcas de Arcangel y Olanetz treinta y tres mil personas, teniendo por sospechosas.

Wite a Vichy
Madrid 4 (10 30 noche.)
Se dice en San Petersburgo, que después de inaugurada la Duma, el hasta ahora jefe del Gobierno ruso, conde de Wite, marchará a tomar las aguas de Vichy.

Varias noticias
LA COTIZACIÓN
BOLSA DE MADRID
Madrid 4.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 00 Perpetuo Interior, 4 00 Papeles, 4 00 Fin corriente) and Price (e.g., 82 25, 82 30, 82 57).

Turquía y Persia
Madrid 4 (7 20 noche.)
Se dice en Constantinopla, que está para concertarse un acuerdo, que ponga término al conflicto sobre la frontera persa.

La Sublime Puerta ha hecho una nueva proposición, más conciliadora que las precedentes, a

la embajada persa en la capital de Turquía.

El conflicto franco-venezolano
Madrid 4 (7 20 noche.)
El corresponsal en Caracas de periódico «New-York Herald» participa a este diario, que el doctor Cárdenas, secretario general de Venezuela, se halla camino de París, con plenos poderes del presidente de la República venezolana, para firmar un protocolo con Francia.

Prueba este hecho, que en las altas esferas oficiales de Venezuela, se considera llegado el momento de hacer la paz con la República francesa.

Desde Melilla
Madrid 4 (7 20 noche.)
Después de los combates.—Desorganización de los rebeldes.—El pretendiente disgustado.
Después de los combates librados por leales y rebeldes a orillas del Muluja, de los cuales di ayer cuenta, transmiten desde Melilla las siguientes noticias:

Las últimas noticias han puesto de relieve, que las fuerzas del Roghi están completamente desorganizadas.

Las victorias que los leales han obtenido habrán de ejercer importante influencia en la suerte del Pretendiente.

Los rebeldes están desalentados.

Los jefes del Roghi, para reunir nuevos contingentes de fuerzas trabajan sin descanso e imponen fuertes multas. Con todo ello, los resultados son casi nulos.

Diariamente se registran numerosas deserciones en el campo rebelde.

Aun no se sabe de modo cierto el número de bajas que tuvieron roghistas y leales en los últimos combates.

Lo que sí está confirmado es que los imperiales pudieron obtener una victoria aun mayor si hubiesen tenido más unión y disciplina.

Eduardo VII en París
Madrid 4 (10 30 noche.)
Comida íntima en el Eliseo.—Concierto.—Discursos festivos.
Desde París transmiten las siguientes noticias referentes a la estancia del Rey de Inglaterra en aquella capital.

El Presidente de la República, Mr. Fallières, ha obsequiado hoy a Eduardo VII con una comida íntima, en el palacio del Eliseo.

Después de la comida hubo brillante concierto musical en honor del soberano británico.

Entre los dos jefes de Estado se han cambiado efusivos discursos.

El Sr. Fallières puede resumirse en estos términos: «Francia ve las frecuentes visitas que le hace el morar del Reino Unido, como una muestra preciosa de la cordialidad de relaciones existentes entre los dos países, y de la estrecha unión que hay entre Inglaterra y Francia.

A estas palabras contestó Eduardo VII con el siguiente discurso:

«Os ruego, señor Presidente, que aceptéis la expresión de mi agradecimiento, por las hermosas palabras que acabais de pronunciar.»

Deseo vivamente la prosperidad de vuestro país, y estoy seguro, de que la «entente cordiale» que existe entre Francia e Inglaterra, será garantía para la paz universal.

Las huelgas en Francia
Madrid 4 (10 30 noche.)
Se acentúan en los departamentos.—Colisiones íntimas.—Los huelguistas en distintos departamentos de Francia, se han acentuado en varios de ellos.

A pesar de esto no se han registrado sucesos graves.

En Marsella y Tolón se han librado colisiones entre la policía y los huelguistas, pero han sido cosa ligera, y no han tenido consecuencias lamentables.

Los huelguistas de Barcelona
Madrid 4 (10 30 noche.)
Los cerrajeros y albañiles.—Grupos en actitud hostil.—Intervención de la benemérita.
Las huelgas de cerrajeros y albañiles de Barcelona, no han tenido alteración desde ayer.

Varios grupos de obreros, en actitud nada tranquilizadora, comenzaron hoy a recorrer las fábricas, invitando a los que en ellas trabajaban a secundar la huelga.

El Gobernador ordenó a la benemérita que saliera al encuentro de los grupos y los disolviera.

La Guardia civil cumplió la orden recibida, sin que los huelguistas opusieran resistencia.

El drama de Murcia
Madrid 4 (10 30 noche.)
Los móviles del asesinato.—Antecedentes del matador.—Una calumnia y una equivocación.—Cácadver retenido.
Son ya conocidos los móviles que impulsaron al sacerdote don Pedro Morales a asesinar ayer en la sacristía de la iglesia de Santo Domingo de Murcia, al P. Jesuita Toribio Martínez.

El señor Morales era coadjutor de la iglesia parroquial de doña María, (Almería).

Su conducta era ejemplar.

Parece ser, que envidioso el párroco del prestigio que gozaba en el pueblo el coadjutor, le aconsejó a sus superiores, pintándolo como hombre de vida licenciosa.

Por tal causa, el Obispo le suspendió las licencias, sumiéndole en la miseria, puesto que el señor Morales no contaba para atender a su subsistencia y a la de sus padres, que estaban a su cargo, con mas recursos que los que le proporcionaba el coadjutor.

Durante algún tiempo hizo frecuentes viajes a Murcia, para pedir a las autoridades eclesiásticas que se le hiciera justicia y se le devolvieran las licencias.

Sus ruegos fueron desoídos.

El señor Morales llegó a creer, que las negativas de sus superiores obedecían a manejos de los Jesuitas, los cuales ejercían presión sobre aquellos.

Aferado a esta idea, cuya falsedad es evidente, buscó al superior de los Jesuitas, con intenciones siniestras.

No lo encontró, y entonces mató al primer Jesuita que halló a mano, que fué el desventurado P. Martínez.

Los Jesuitas han retenido el cadáver de este.

El del suicida señor Morales, fué conducido al depósito judicial.

Las bombas de París
Madrid 4 (10 30 noche.)
Desde París transmiten interesantes detalles sobre el suceso ocurrido ayer en el bosque de Vincennes, al desenterrar dos anarquistas rusos unas bombas que tenían ocultas en aquel paraje.

Mientras la policía rodeaba los cuerpos de los moscovitas, uno de los cuales se hallaba en el período agónico, y otro gravísimamente herido, el primero, haciendo un gran esfuerzo y aprovechando un descuido de los agentes de la autoridad, intentó apoderarse de una bomba que había quedado intacta, para hacerla explotar y que perecieran los que le circundaban.

La policía, se apercibió a tiempo de la acción que trataba de ejecutar e impidió que la llevase a cabo.

Momentos después espiró.

El anarquista superviviente niega que tenga participación en el complot.

Hoy se encuentra bastante mejorado de las heridas que ayer recibió.

La bomba que quedó intacta se hizo explotar en el bosque.

Para ello se tomaron escrupulosas precauciones.

Alrededor de ella y a una distancia de trescientos metros se formó un cordón de soldados.

La detonación fué estruendosa, oyéndose a una enorme distancia. Las bombas eran de forma de piña, muy parecidas a la que se empleó para el atentado contra Mr. Loubet y el Rey de España, cuando este estuvo en París.

El general de los Jesuitas
Madrid 4 (10 30 noche.)
Se dice, si bien la noticia no puede tener más carácter que el de rumor, que el nuevo general de los Jesuitas, será el que actualmente desempeña el puesto con carácter de interino, R. P. Fredi.

Inglaterra y Turquía
Madrid 4 (10 30 noche.)
Se asegura en el Cairo, que el conflicto anglo-turco sobre Egipto ha entrado en un período grave.

Los informes a que me refiero, acogen el rumor de haber presionado Inglaterra un «ultimatum» a Turquía.

Obreros estroziados
Madrid 4 (10 30 noche.)
En Badalona, al decir de des-

Toledo Granada
Zapatería de Urutia
Cursos elegantes
De formas cómodas e higiénicas
EL PARAISO MERCANTIL
PROBAD LOS RICOS CHOCOLATES
Coloniales, Pie de la Torre
Especiales con vainilla, canela y sin ella

Zapatería La Cordobesa
REYES CATOLICOS, 18.
El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, refractario siempre a vender o alquilados que no fuesen de su fabricación...
Zapatería de Urutia
Cursos elegantes
De formas cómodas e higiénicas
EL PARAISO MERCANTIL
PROBAD LOS RICOS CHOCOLATES
Coloniales, Pie de la Torre
Especiales con vainilla, canela y sin ella

Baños nuevos de Alhama de Granada
Aguas azoadas Sulfhidricas termales
88'30 de azoe y 49º de temperatura
Premiadas en la Exposición de París de 1889
Indicadas en los catarros bronco-pulmonares y diversas clases de Reumatismos crónicos, Neuralgias y Parálisis.
Temporadas de 1.º Mayo al 30 Junio y de 1.º Septiembre al 31 Octubre.
Para informes, don Luis del Corral, Administrador-Alhama
Notas.—Desde 1.º al 15 de Mayo y desde el 16 al 30 de Junio, se hará una rebaja de 20 por 100 en los precios de las habitaciones.
Los ferrocarriles Andaluces y los de Bobadilla a Algeciras, conceden billetes de ida y vuelta a mitad de precio, para el viaje a este Baleario.
BAÑOS DE TOLOX
(PROVINCIA DE MÁLAGA)
Manantial azoado y radio-activo.
Cura las enfermedades de las vías respiratorias.
Especial para los catarros.—Escrófula.—Matriz.—Estoriliad femenina y reuma.
No se admiten enfermos de tisis ó tuberculosos.
Pidanse folletos de los baños.
GAREEN, 37.—MÁLAGA.
Ocasión En precio muy muy arreglado se vende una bonita gondola.
Pérdida Desde la Carrera de Genil a la calle de Reyes Católicos, se ha extraviado un portamonedas de señora, que contiene un lavero pequeño, una medallita de oro, un rosario de nácar, y algunas monedas de plata. Se ruega a la persona que lo haya encontrado devolvérselo a la Carrera de Genil número 12, donde se le gratificará.

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO
BAJO LA DIRECCION del Dr. D. Rafael Garcia Duarte
Catédrico de Oftalmología de la Facultad de Medicina
HORAS DE CONSULTA:
Para las enfermedades de los ojos.—De 11 a 12 de la mañana.
Para las enfermedades de los oídos.—De 2 a 3 de la tarde.
Para las enfermedades de oídos, nariz y garganta.—De 12 a 1 de la tarde.
Para las enfermedades propias de la mujer.—De 3 a 5.
Para las enfermedades venéreas.—De 1 a 2.
Para las Quirúrgicas.—De 12 a 1.
Consulta Médica gratuita permanente
Operaciones, vacunas y asistencia a domicilio a precios convencionales.
Zacatin, 105.—Teléfono, 161.
Eduardo Martín
ALMACEN DE MUEBLES
Escudo del Carmen, 3.
Extenso y variado surtido en muebles de todas clases y estilos, desde los de gran lujo hasta los más sencillos, con los últimos adelantos conocidos, distinguiéndose todos por su solidez, elegancia y economía.
Esta casa, como siempre, garantiza sus muebles por estar contruidos en sus talleres.
Especialidad en el decorado de habitaciones, adornos y tapicería.
Escudo del Carmen, 3
Frente a la calle de San Matías.
En casa particular y sitio central, se desahucian dos ó tres personas en condiciones de pupilos.—Darán razón cuesta del Progreso 5, 2.º

pachos de Barcelona, ha ocurrido un desgraciado suceso.

Ha sido éste, el de haber perecido asfixiados dos obreros en un horno de cal.

Uno de ellos bajó al fondo del horno, en donde había gran cantidad de gases moféticos.

Sintiendo los primeros síntomas de la asfixia pidió auxilio.

Bajó a prestárselo otro obrero, pero uno y otro murieron asfixiados.

El hecho ha producido triste impresión en Badalona.

ALMODOBAR.

Crónica de los pueblos

A la Santa Cruz

En Otrera se ha celebrado con solemnidad, la fiesta de la Santa Cruz. La víspera hubo iluminación a la vez en la plaza, que presentaba un magnífico aspecto; Rosario de la Aurora, al que asistió la Hermandad de las Hijas de María, con su preciosa banderola; se dispararon multitud de cohetes, y tocó piezas escogidas a la banda de música de la Zobia.

El día 3, a las once de la mañana, celebróse en la iglesia una solemne función a grande orquesta, por la capilla que dirige D. Francisco Gómez. Cantó la Misa D. Antonio García, siendo diácono D. Luis Gómez, y subdiácono D. Pedro Ruiz Valdivia. El párroco D. Nicolás Castilla, pronun-

ció un sermón elocuente. Por la tarde salió procesionalmente la imagen de Nuestro Padre Jesús, que lucía una magnífica túnica de terciopelo negro que han bordado en oro las Hijas de María. En la procesión iban multitud de fieles con velas, y se quemaron infinidad de bengalas. Al regreso, el señor cura subió al púlpito y dió las gracias por su asistencia, a los autoridades y a los fieles. Después, la banda de música tocó de nuevo en la plaza, con lo que se dieron por concluidas las fiestas.

Niño herido

En el pueblo de Cúlar Vega ocurrió ayer una sensible desgracia. El niño de 4 años Antonio Ceballos Martín, conde por el sitio conocido por el Secano una caballería, la cual le dió una coz, hiriéndola en la cabeza en el labio superior.

Por la tarde fué conducido al Hospital, y después de curado se trasladó a su domicilio.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy

Sala de lo Civil.—Juzgado de Santa Fé.—D. Manuel Fernández Abril con don Miguel Fernández Abril, por apelación de autos.—Abogados, Sres. Vida y Angulo; procuradores, Sres. Tortosa y Cádiz; secretario, Sr. Serra.

Sala de lo Criminal.—Sección primera.—Juzgado del Campillo.—Contra María del Carmen Martín Hidalgo, por hurto.—Abogado, Sr. Rodríguez; procurador, Sr. Castilla; secretario, Sr. Ortega.

Sección segunda.—Juzgado de Iznalloz.—Contra Antonio Montaña Fernández y otro, por hurto.—Abogado, señor

Jurista; procurador, Sr. Sedeño; secretario, Sr. Millet.

Juzgado de Iznalloz.—Contra José Hernández Morcillo, por disparo.—Abogado, Sr. Castell; procurador, Sr. Padilla.

Juzgado de Iznalloz.—Contra Daniel de la Rosa y otro, por disparo.—Abogados, Sres. Caballero y Manzano; procurador, Sr. Mesa; secretario, Sr. Millet.

Sección tercera.—Juzgado del Segurario.—Contra Manuel López de Tejada y otro, por estufa.—Abogados, Sres. Aguilera y Navarro; procuradores, Sres. Cajas y Cano; secretario, Sr. Serra.

Juzgado del Segurario.—Contra Francisco Urquizar Martín, por lesiones.—Abogado, Sr. Díaz Rodríguez; procurador, Sr. Castilla; secretario, Sr. Serra.

Recursos

Por el Tribunal Supremo han sido desestimados los recursos de casación que interpusieron: Josefá Vendrell Luján, en causa por estufa; Manuel Martín Medina, por lesiones; Ramón Boya Villarrasa, por hurto; Francisco Simón Pérez, por tentativa de violación; y María Victoria Urbano, por lesiones.

—Se ha interpuesto recurso de casación en causa seguida contra Tercento Poyates, por disparo y lesiones.

Personal

Cesantía y nombramiento

Ha sido declarado cesante del cargo de vicerrector del Colegio de San Bartolomé y Santiago, el presbítero D. Enrique López Aguilera, habiendo sido nombrado para sustituirle el Capellán Real, don Ramón Pérez Rodríguez.

De la Tabacalera

Ha sido nombrado inspector de segunda clase de la zona de Jaén, D. Ramón Pérez Fijo, que lo era de Baleares.

Ha quedado cesante el marino de segunda clase de la zona de Estepona (Málaga), D. José Benítez López.

Se ha concedido licencia de quince días, al marino de segunda clase de la zona de Granada, D. Miguel Pérez.

Ingenieros de caminos

D. Antonio Fagimato ha sido trasladado a la Coruña.

D. Adolfo López Casmello, ha solicitado el reintegro en el servicio.

D. Miguel Romero de Tejada, ha sido trasladado a la Jefatura de Toledo.

D. Antonio Álvarez Redondo, a la división hidrográfica del Tajo.

D. Fernando Alonso Millán, ha ascendido a ingeniero jefe de segunda clase y continúa siendo superintendente.

Han sido nombrados: Notario de Alayor, D. Juan Fiquer y Fábregas de Seseñelles. D. Luis González Pascual y Ruiz. De Legutio, don María-Tormenta López, de Portugal.

te D. Carlos Moreno Escribano. De Gastañeta, D. Juan Segundo Rojas. De Huesca, D. Pedro Gasque y Murga. De Pola de Gordón, D. Emilio Cruzado García. De Torrecilla de la Orden, D. Jesús Muñoz García. De Sarria, D. José Barja Alonso. De Avila, D. José López Pelop.

De Ciudad Rodrigo, D. Eduardo Ruiz M. R. De San Roque, D. Manuel Cortés de la Asca. De Jergal, D. Miguel García Ferrás. De Santos, D. Alvaro García Estro. De Ibrós, D. Juan Torres García. De Medina, D. Juan Torres García. De Sedano, D. M. S. Fontanals y Soler. De la Unión, D. Lorenzo Barrera y García. De Aranjuez, D. Mariano Bergués Pérez. De Fuencaliente, don Pedro López y López. De Onteniente, D. Pascual Benquer Tena. De Novelda, D. León García Cria-o. De Cascente, D. Juan José Hernández Tejada. D. Alzabet, D. Vicente Arnesto y Moreno.

Oficial de Estadística

Ayer se recibió en la Audiencia una Real Orden declarando cesante al Oficial de Estadística, D. Rafael Casado Terrelblanca.

Periódicos y revistas

La Última Moda

Con el número 954 de la Última Moda, que contiene trajes de primera Compañía, se reparte el periódico Vida Práctica con numerosos modelos de trajes para domésticos de ambos sexos.—Números de nuestra gratia.—Vélezquez, 42, Madrid.

Nuevo Mundo

Esta revista en el número correspondiente a esta semana reproduce algunas fotografías del trousseau de la futura reina de España, y hace

una notable información del mismo asunto. También publica el colega ilustrado, interesantes notas acerca de otros sucesos de actualidad.

Alrededor del Mundo

El número 361 de esta ilustrada revista, correspondiente al día tres del mes actual, contiene tan amena y escogida lectura como tiene acreditada en los anteriores. Entre sus muchos y notables fotografías llaman la atención los que representan los Juegos Olímpicos, las ciudades destruidas por los elementos, el modo de educar a los caballos para los circos, un mapa de la erupción del Vesuvio, y una cueva donde cabe la torre Eiffel. La parte de información en noticias curiosas es amena y de mucha utilidad e interés. Esta revista tiene su Redacción y Administración en la Plaza del Progreso número 1, Madrid.

La Producción

Hemos recibido el número correspondiente a Mayo de esta Revista mensual que se publica en Granada bajo la acertadísima dirección del eminente agricultor granadino Sr. Leiva.

Son muy notables los artículos que se insertan con el sendinismo de Vajley, el cual promete tratar en artículos sucesivos asuntos tan importantes como «El problema de los cultivos en la costa granadina» y en el número de que hablamos empieza ocupándose de la caña de azúcar, la habichuela, la patata y el pimiento, exponiendo con precisión y claridad el modo de abonar los terrenos que se dedican a estas clases de cultivos y el de labrarlos. Este número está tan in-

terezante y lleno de instrucciones prácticas como los anteriores.

Ilustración Artística

El último número correspondiente al 23 de Abril próximo anterior contiene magníficos fotografías, entre ellos la vista general de la Exposición de Canos en Mónaco, la visita de un majestoso el Ray a Sevilla, la erupción del Vesuvio y la pradera de San Isidro en Madrid. Entre los muchos trabajos literarios del texto figura la preciosa comedia de bolsillo titulada «El Subsecretario» por el Bachiller Corchuelo, con ilustraciones de Mar y Fondevilla.

Sexto aniversario de la señora D. Elena Romera Taboada

Que falleció el día 6 de Mayo de 1900.

Para escribir en máquina, se ofrece un joven práctico.—Santiago 21, 2.º, darán razón.

Padecía de una afección pulmonal de cuidado, y me sentía tan débil que apenas si podía andar por los alrededores ó hablar. Era creencia tática de mis amigos que yo no podría restablecerme. En situación tan precaria acudí al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, sintiendo mejoría casi desde el primer momento. El consumo de un segundo pommo trajo consigo la curación completa. Me salvó la vida con toda seguridad.

Este es tan sólo uno de miles de atestados acerca del valor medicinal maravilloso del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer para resfriados, toses, y trastornos de la garganta y los pulmones. Ha sido un remedio tipo sin rival por espacio de más de 60 años.

Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., U. S. A. Las Fildoras del Dr. Ayer—Azucaradas—Son un purgante suave.

PRECISION EN SU CONSTRUCCION Y CONFIABILIDAD. Waltham DE VENTA en las mejores relojerías. Banco Vitalicio de España GARANTÍAS.

Extracto Doble y Ungüento de HAMAMELIS VIRGINICA del Doctor C. C. Bristol.

EL ANUARIO RIERA (General y exclusivo de España) se ha hecho cargo de la importante cartera del ANUARIO DE LA EXPORTACION ES EL MAS IMPORTANTE bajo todos conceptos

NUEVO HOTEL EMBAJADORES—MADRID. CARRERA SAN JERÓNIMO, 6, y VICTORIA, 1. Propietario: D. JOSÉ GARCIA

MORGAN & ELLIOT BARCELONA—GIJÓN—BILBAO—MADRID

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

La Vasco Navarra COMPANIA DE SEGUROS DE ACCIDENTES DEL TRABAJO Domicilio social: PAMPLONA Capital: 4.000.000

Sociedad Española de construcciones metálicas Capital 12.500.000 ptas.

ORINA Diabéticos

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Se alquila un bajo con bastante extensión para cualquier depósito ó industria. San Antón, 67.

Se alquila la casa llana de los Pissas—Darán razón, Oseta de Geméz número 14.

Las tragedias de los celos Cuarta parte El castigo de un malvado 146

Sandro—y ante todo dime dónde se encuentra Lalla. Pepe abrió dos ó tres veces la boca como para tomar aliento. —No la habéis visto?—balbució. —En absoluto. —Y sin embargo mi señora ha estado. —¿Hace mucho? —A las ocho. —¿Y quién te ha puesto en éste estado? —Vuestro criado, Bobi. Una arrega sacó el frente del marqués. —¿Bobi ha estado aquí? —Sí, con su madre, y mi señora me había advertido que los entreteniera durante su ausencia. He procurado obedecerla, pero quería saber por mí dónde se había ido mi señora: no quería responder. Bobi me amenazó: yo me puse a gritar; entonces ayudado por aquella vieja de Santina, me atravesó un pañuelo por la boca y me ató. El marqués escuchaba pensativo, y pasándose una mano por la frente: —¿Tu sabrás dónde ha ido Lalla? —preguntó. Pepe se rascó la cabeza. —Olvídalo que esta mañana he ido a avisaros de mi que señora os esperaba en aquel cuarto de alquiler; pero Bobi no daba saberlo. —No comprendo...—murmuró el marqués cayendo desmayado en el respaldo de una poltrona. Después, fijando una profunda mi-

reda en Pepe, preguntó de pronto: —¿Lalla no ha vuelto a casa? —Si hubiese vuelto no me habrías encontrado en esta situación. ¡Ah! me parece, en verdad, que me ahogaba, que moría. Sandro quedó durante algunos minutos silencioso y pensativo; después, recordando a Pepe que no se moviera del palacio, se fijó cavilando dónde podría hallarse Lalla. Caminaba por la calle con las manos como un ciego, volviéndose de cuando en cuando, como si temiese que alguien le siguiera y quisiera hacerle traidor por la espalda. Se dirigió así hacia su casa. La noche era oscura, se había levantado un viento duro y frío, que penetraba hasta los huesos, irritando los nervios. A medida que se acercaba al palacio crecía su agitación. Sintió casi pena al introducir la llave en la cerradura del portón. Y al entrar en el portal y cerrar las gruesas puertas, le pareció que ponía una barrera entre el mundo y él. En el vestibulo, el farol había sido apagado: por fortuna el marqués conservaba aún cerillas. Encendió una y miró en torno, no le había parecido nunca el palacio tan triste, frío y silencioso. Le pareció entrar en una tumba. Temblando de la cabeza a los pies subió a su habitación. Esperaba encontrar a Bobi ó Momo en la antecámara; no había nadie.

Llamó a los criados en alta voz; nadie respondió. —¿Habían abandonado todos el palacio, ó dormían? No comprendía nada: le parecía perder la razón. Sobre la mesa de la antecámara había encontrado una buja, la encendió y se dirigió a su cuarto. En aquel instante una puerta se abrió con ímpetu, y una vieja desgreñada, horrible, apareció en el umbral. Era Santina. Al ver al señor lanzó un grito, que parecía de alegría. —¿Vos... vos, señor marqués? ¡Ah! al fin... es el cielo quien os manda. —¿Qué hay?—preguntó el gentil-hombre con voz trémula. —Hay, señor, que mi hijo se muere y quiere confesarse; yo voy en busca de un sacerdote. El marqués cogió el brazo de Santina. —¿Dónde está el sacerdote? —Dentro—dijo con ímpetu—y responde que tiene un hijo? Santina miró al gentil hombre con aire cruel y extravariado. —¿Ah! no os lo he dicho: él ha sido asesinado, ¿entendéis? si... asesinado por vuestra amante que estaba de acuerdo con Momo: los infames nos habían alejado del palacio: pararon; han roto el cofre; robado los papeles de nuestro hermano... Bobi lo cogió infraganti... quiso defender vuestro tesoro y se buscó una puñalada. La alteración de las facciones del

marqués durante esta conversación de Santina, era espantosa. Lanzó un grito ronco, inarticulado, y apartando a un lado a Santina, fué de un salto a la biblioteca. La puerta estaba abierta, an el suelo veíamos aún manchas de sangre fresca; la estancia estaba en desorden; el cofre abierto violentamente, la cajita que contenía los papeles de la familia, vacía. —¡Ah! miserables, miserables,—rugió el marqués mordiéndose los labios,—por qué nos los tengo aquí, por qué no puedo despedazarlos con mis manos? Lalla, infame criatura, me has engañado... ¿por qué? ¿Qué quieres hacer de esos papeles? ¿Al perdarme, no pienzas que te pierdes a ti misma? ¡Oh! mi cabeza estalla, me parece enloquecer. Durante algunos segundos el marqués Sandro quedó como anonadado, con las arterias de las sienes que parecían querer estallar, con un obscuro zumbido en los oídos. Poco a poco, el ardor de la sangre se calmó, los latidos desordenados del corazón se regularon y a la confusión del espíritu sucedió una especie de calma. Entonces se acordó de lo que le había dicho Santina; Bobi iba a morir y quería confesarse. —¿Confesarse? ¿revelar al cura la tremenda verdad? ¡Oh! era preciso a toda costa impedirle ó estaba perdido. Salíó de la biblioteca vacilando y